

Bonsoir Mesdames, Bonsoir Messieurs,

Chers Lanobréennes et Lanobréens,

Chers amis,

Ce soir, est un moment particulier, en effet je m'adresse à vous pour la 1^{ère} fois depuis les élections.

Aussi au nom de mon équipe, je souhaite vous témoigner toute ma reconnaissance et mes remerciements pour la confiance que vous avez placée en nous pour construire avec vous toutes et tous, l'avenir de notre grande et belle commune, Lanobre.

Rappelons-nous, le tout premier contact avec la population avait été une distribution gratuite de masques pour nous protéger de la Covid. Cette épidémie sévit encore, et j'ai une pensée toute particulière à celles et à ceux qui en ont été frappés et ont perdu des êtres chers.

Cette grave crise sanitaire allait changer nos modes de vie : aujourd'hui nous en mesurons les conséquences multiples.

A l'heure que je vous parle, où la guerre gronde aux portes de l'Europe, des bouleversements géopolitiques sont à craindre...

Aujourd'hui, je souhaite vous faire partager ma confiance en l'avenir et de ne pas céder au marasme ambiant.

Nous sommes toutes et tous guidés par notre optimisme, notre détermination, notre solidarité face aux épreuves.

Accompagné d'une équipe dévouée, compétente et à votre écoute, guidé par le sens de l'intérêt général, nous nous sommes mis au travail dès le 1^{er} jour de notre installation et œuvrons aux destinées de notre belle commune. A ce titre, j'ai toute confiance dans la capacité, la résilience et les compétences des membres de mon équipe pour gérer au mieux les intérêts de Lanobre, et surtout être à votre écoute. Le conseil municipal travaille et avance sur les dossiers du moment.

1^{er} constat : Lanobre évolue bien, Lanobre, petite ville de demain, réponds aux attentes de notre population et est convoitée par de nouveaux résidents, de nouveaux investisseurs que je salue ce soir. Lanobre est attractive, Lanobre possède un large potentiel, il y fait bon vivre !

Dès notre investiture, une initiative est prise : un audit des comptes est diligenté dès septembre 2020, indispensable à une gestion moderne : l'analyse des

dépenses et investissement au regard de nos recettes et ressources, nous amène à réfléchir sur la meilleure stratégie à adopter. Notre mandature sera jalonnée et des priorités s'en dégagent : question de l'immobilier communal, grands travaux à venir avec une seule exigence : l'équilibre du compte administratif.

2nd constat : Le programme de notre mandature est respecté :

nous nous étions engagés à une stabilité fiscale : vous avez remarqué que vos impôts fonciers restent stables et ce depuis 3 ans : promesse de campagne tenue, engagement respecté.

Tout cela reste possible grâce à une nouvelle approche de la gestion communale. Chaque projet est accompagné d'une demande de subvention (Etat/Région/Europe/Département) afin de limiter l'endettement de notre commune, tous les postes de dépenses renégociés.

Un plan d'action fixant des priorités est lancé. Première priorité l'assainissement. C'est une exigence écologique : le séparatif eaux usées / eaux propres.

Première priorité :

Chantier d'ampleur de plus de 1,2 millions d'euros.

1^{ère} tranche terminée : Sioprat. 2^{ème} tranche : Morange et à compter du 15 février la dernière tranche : le bourg en partie.

Nous avons obtenu une enveloppe de subventions qui dépasse les 80 %.

Notre centrale dépuración est comme vous le savez partagée avec la ville de Bort-les-Orgues : à la suite de pénalités financières facturées par Véolia, nous avons été amenés à dénoncer la convention tripartite : ce dossier sera lancé via un appel d'offre J'en profite pour saluer mes collègues de Bort-les-Orgues qui sont parmi nous ce soir, Eric Ziolo s'excuse, retenu à une autre réunion sur son canton.

2nd priorité :

La voirie communale : dégradée depuis de nombreuses années, ce poste est aussi fléché, et une programmation des travaux a été décidée. Certains villages ont une déserte compliquée et resteront prioritaires. C'est plus de 5 kilomètres de route neuve avec un tapis d'enrobé qui ont été exécuté. Les villages Anglard, la Frécaudie et de Marcoix sont désenclavés. Cette année la continuité jusqu'à Lavergne est au programme. Ainsi que la liaison Farreyrolles, Le Grancher, le village de Lasserre mais aussi le secteur de Vieux Granges.

Nous faisons appel à la DETR et au Conseil Départemental pour le financement de ces importants travaux.

3^{ème} priorité :

Lancement du chantier du lotissement les jardins de la Ganne. Le programme de travaux est désormais terminé. Et la commercialisation des 11 lots a été lancée depuis plusieurs mois, 3 lots ont déjà connu acquéreur.

4^{ème} priorité : l'urbanisme

L'entretien et la mise en valeur des bâtiments communaux : les travaux de réhabilitation d'un appartement au RDC dans le bourg de Lanobre place de l'église sont terminés. Ainsi qu'un petit appartement situé à Granges. D'importants travaux de mises aux normes et d'aménagement sont en voie achèvement à notre ancienne école rue Georges Pompidou. Ces locaux accueilleront la médiathèque avec une ouverture au public le 2 février prochain et la Poste le 1^{er} mars.

L'EHPAD n'est pas en reste c'est un chantier de près de 100 000 € financé à 60% entre l'Etat et la Région.

Afin de pouvoir réaliser des économies d'énergie il a été décidé une régulation de l'éclairage public et du

chauffage dans les locaux. Notre éclairage futur sera équipé 100% LED, source d'économie.

Un programme sur 3 ans d'enfouissement des lignes électriques sur des secteurs ciblés pour éviter les coupures intempestives en bout de ligne (Farreyrolles, Le Grancher, Vallat, La Pradelle, Le Monteil, les Cayres, secteur Georges Pompidou, les Coustilles). Chantier mis en application avec le concours du SDEC à hauteur de 50% pour le financement des travaux.

L'urbanisme reste un dossier important pour Lanobre.

Pour votre information depuis notre installation à la mairie plus d'une vingtaine de permis de construire ont été accordés. Lanobre est bien une commune attrayante et dynamique qui accueille une nouvelle population, la démographie est stabilisée.

Le futur :

Notre grand projet conforme à notre feuille de route reste une nouvelle salle polyvalente là où nous sommes ce soir. Un espace socio-culturel moderne et accueillant voué à tous jeunes et moins jeunes où il ferait bon de se retrouver.

Avec le concours des autorités préfectorales, départementales et de notre Communauté de Communes, ce projet d'envergure a été classé projet

structurant. A nous maintenant de s'emparer de ce chantier : un concours d'architecture sera lancé en milieu d'année. A l'automne, la population sera appelée à découvrir les esquisses et son plan de financement. Un référendum communal sera organisé, c'était une promesse de campagne et nous sommes fidèles à nos engagements.

Un point d'ordre touristique :

1^{er} projet :

L'aménagement et l'embellissement du domaine de la Siauve avec un poste de surveillance avancé.

La réhabilitation de notre bâtiment a permis d'accueillir un nouveau gérant au restaurant. Coût des travaux près de 100 000 € avec un financement Région.

2nd projet :

Avec le concours de notre Communauté de Communes Sumène Artense, le réaménagement du chemin de rive et avec une valorisation des paysages entre le Château de Val et la Siauve : c'est un budget conséquent autour de 250 000€.

Je salue tous les intervenants pour cette future et belle opération paysagère et la mise en valeur de ce haut lieu touristique.

Opération foncière majeure :

L'élaboration du PLU i (plan local urbanisme intercommunal) va être relancée par la communauté de commune Sumène Artense après une interruption de 12 mois due à la loi climat et résilience promulguée au mois Août 2021. Le travail va se poursuivre dans sa phase de projet d'aménagement et développement durable avec des contraintes de limitation de consommation d'espace foncier puis s'en suivra les zonages ainsi qu'un règlement. Des réunions de présentation du PLU i seront organisées le jeudi 26 janvier à saignes et le jeudi 2 février à Champs sur Tarentaine. Nous travaillons de concert avec la Communauté de Communes Sumène Artense, et je remercie sincèrement son Président Marc Maisonneuve et son équipe technique.

.....

Abordons si vous le voulez bien le chapitre social...

C'est un sujet sensible : Notre EHPAD connaît comme tant d'autres établissements des problèmes de fonctionnement : sa taille à l'échelle humaine, 30 lits, des charges fixes incompressibles : je veux parler du chauffage, de l'électricité, de l'alimentation et de l'hygiène... mais surtout un manque de moyens humains : nous manquons cruellement d'infirmières. Nos EHPAD en France sont à la peine et la notre n'y échappe pas. Plusieurs facteurs : effet COVID,

souffrance du personnel, manque de moyens humains au niveau des soins, avec une conséquence directe, le recours à des sociétés intérimaires coûteuses, ce qui crée un déséquilibre de gestion : un déficit financier important ce creuse.

Au regard de ce constat alarmant, les tutelles ont été saisies, je veux parler de l'ARS et du département.

Je remercie le Président Bruno Faure pour son intervention auprès de ses services et pour son soutien.

Une convention a été signée récemment avec la direction qui gère l'EHPAD des Vaysses à MAURIAC.

Un directeur des opérations a pris en charge depuis une dizaine de jours la gouvernance de notre EHPAD : mutualisation des services infirmiers, indispensable à notre établissement de santé est en cours. Je remercie sincèrement les membres du Conseil d'Administration du CCAS pour leur confiance témoignée devant cette situation de crise. Une pensée toute particulière à nos résidents et à leurs familles mais aussi à son personnel dévoué au quotidien et qui mérite toute notre reconnaissance. Il était de ma responsabilité d'ouvrir dans l'urgence ce dossier, le seuil d'alerte avait été atteint.

Ne cédon pas à la précipitation et au découragement. Le pire aurait été de ne rien faire et de voir enliser cet

établissement de soins. Un audit sera effectué et le résultat connu fin avril. Les tutelles suivent ce dossier, je reste persuadé qu'un nouveau modèle de gestion apportera ses résultats. N'oublions pas que des travaux extérieurs comme intérieurs ont été entrepris maintenant depuis 2 ans : chambre avec douche à l'italienne par exemple, un tout nouvel équipement moderne en cuisine, une meilleure isolation avec des baies vitrées neuves, et prochainement l'installation d'un groupe électrogène en février et je remercie à ce propos le Conseil Départemental qui nous finance à 90 % cet équipement salubre en cas de coupure d'électricité.

Au niveau de la vie locale : notre pôle santé (médecin, infirmières, chirurgienne dentiste) réponds aux attentes de la population, et je salue ce soir au nom de nous tous le dévouement de ces professionnels de santé.

Au nom de mon équipe je mesure l'énergie dépensée au quotidien et les compétences de nos enseignants mais aussi de tout le personnel communal qui concourent au succès de nos élèves mais aussi à la quiétude et la pérennité de nos 2 écoles. Nos 2 associations de parents d'élèves ne doivent pas être oubliées, au regard de tous leurs efforts consentis, une vraie dynamique est en marche !

A Lanobre, il fait bon vivre par le concours d'un tissu associatif et qui a pourtant tant souffert lors de ces 2 années COVID. Le constat : l'individualisme gagne du terrain.

La municipalité sera toujours à l'écoute de toutes nos associations pour leurs projets et leur assurer de notre fidèle soutien. Mention particulière à nos associations sportives, qui font preuve de dynamisme et je veux vraiment les saluer ce soir. Nous avons équipé notre stade d'un éclairage LED puissant qui donne toute satisfaction à nos sportifs. Un dispositif d'éclairage de nuit pour les secours hélicoptérés. La santé de nos concitoyens doit être prise en considération.

Saluons également le travail de notre équipe d'agents techniques dévoués et qui entretiennent notre commune y compris avec les aléas météo actuellement.

N'oublions pas notre secrétariat de mairie

(Laurence et Amélie), notre préposée à la poste Noémie, qui sont dans leurs missions respectives au service de la population ; oui je les encourage et les remercie pour leur dévouement et leur disponibilité.

Sans exception faite, tous notre personnel communal et EHPAD honore leur mission respective de service public.

Nos félicitations à nos 2 comités des fêtes « Les

Coquelicots de Lanobre » et le « Comité d'Animation de Granges », privés de festivités pendant 2 ans, et qui nous ont offert l'année dernière de très beaux programmes qui ont ravi toute une population prête à se retrouver et à faire la fête ensemble avec en point d'honneur notre feu d'artifice.

Tous ses chantiers ne peuvent être entrepris sans l'avis éclairé et le soutien de mes adjoints et de mes conseillers municipaux que je salue chaleureusement. Je suis fier d'animer cette équipe qui est au service de notre commune.

Ce soir, au nom de la municipalité de Lanobre, je souhaite remercier par leur présence et saluer tous nos invités : l'ensemble de nos collègues élus : maires, adjoints, conseillers municipaux, le major Blondel représentant l'escadron de gendarmerie, le corps des sapeurs-pompiers, représenté ce soir, Mireille Leymonie et Alain Delage, Conseillers Départementaux excusés, , notre Député Jean-Yves Bony, nos Sénateurs Stéphane Sautarel et Bernard Delcros excusés, ainsi que notre sous-préfète Madame Amélie De Sousa.

Mention également à tous : Présidents d'associations, entrepreneurs, responsables de société, artisans, commerçants, indépendants, agriculteurs, professions libérales, vous êtes ce soir à l'honneur. En effet vous êtes

le maillon fort de l'activité économique de notre territoire mais surtout de notre commune.

Chers tous, le moment est venu de vous présenter mes vœux les plus chaleureux et cordiaux pour cette nouvelle année pour vous et vos proches. Nous le savons tous la santé est une exigence, voir une chance.

Bonheur, prospérité, je vous souhaite à tous.

La vie est belle profitons des bons moments. Prenez soin de vous !

Avant de trinquer ensemble, autour d'un cocktail je vous remercie toutes et tous, d'avoir répondu à notre invitation.

Au nom de la municipalité de Lanobre je vous exprime mes sincères remerciements pour votre confiance témoignée, et vous souhaite une excellente soirée.